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福音的託付（二） 

讀經：羅一 14～15 

『無論對希利尼人還是對化外人，無論對智慧人

還是對愚拙人，我都是欠債的。所以在我，我已經

豫備好，要將福音也傳給你們在羅馬的人。』  

詩歌第六百六十八首 

一 我豈可去，雙手空空？豈可如此見主面？

從無一日為主作工，未有虜物獻主前。 

（副）我豈可以空手見主？豈可雙手空空去？

未領一人來歸基督！豈可雙手空空去？ 

二 今日去世復有何恐？因為恩主已救我； 

但一想到雙手空空，愁雲立即覆我額！ 

三 從前犯罪所廢歲月，假若現在能贖回，我

必完全奉獻無缺，樂行主旨不再違。 

四 哦，願信徒速起熱心，殷勤作工趁白晝；

死夜尚未臨到你身，努力救人不稍休。 

這首詩是很久以前，一位美國姊妹寫的，很

早就譯成中文，流傳到中國。作者一生極為平

淡；至臨終時，忽感自己一生從未帶領一人歸

主，甚感虧欠，覺得無何顏面能以見主，因此

極為憂愁。一位牧師（Charles C. Luther）對她

這種情懷，不知如何加以安慰，於是照其意寫

成此詩。…。這首詩說，信徒死後要見主，不

能空手，需有虜物獻給祂。但我們不是因怕死

而傳福音，我們乃是不願空手見主。我們得救

了沒問題，但我們還必須有得勝的生活，好得

著虜物獻給主。保羅說，他在主面前的盼望、

喜樂、或所誇的冠冕，就是他帶得救，站立在

主面前的信徒。（帖前二 19～20。）如果你去

見主時，看見每人都帶著一群小羊，只有你是

兩手空空，你會覺得難過、羞恥；但你若也是

兩手滿滿帶著小羊去見主，那個味道和喜樂，

將是難以言喻。 

按這首詩的詩意，信徒活著時是白天，死了

就進到黑夜，所以是死夜。白天是作工的時

候；黑夜一到，就沒有人能作工。（約九 4。）

所以，我們應當趁著黑夜未到，還在白天的時

候，積極作工，多救幾個靈魂，好帶去獻給主。

這首詩屬靈意義雖不深，實行上卻有其價值。 

在主面前交帳 

信徒在世活著，應該結果子，救靈魂。這樣，

當我們見主的時候，或者等主來的時候，我們

在他面前才能交帳，並且覺得榮耀。反之，如

果我們一生沒有帶一個人得救，到那日就會羞

慚滿面，不是滋味。 

主耶穌在馬太二十五章十四至三十節，說到

三等的奴僕：一等領了五他連得銀子，一等領

了二他連得銀子，還有一等領了一他連得銀

子。領五他連得銀子的奴僕去作生意，另賺了

五他連得；領二他連得銀子的也是一樣，一本

一利。只有第三等領一他連得銀子的，覺得自

己福音也不會傳，道也不會講，什麼工也不會

作，是無用的人；為了不辜負主的恩典，也不

把主的恩典丟掉，就把一他連得銀子包起來藏

著。等到主來算帳時，他還自以為有功，因為

一分銀子也沒有失掉，並且完全保存得好好

的。然而，主不但沒有稱許他，反而責備他是

『又惡又懶的奴僕』！主是何等厲害。 

主耶穌的確知道人心。所以我們都要受題

醒，絕不要像那個奴僕一樣，以為：『我不是



同工、長老，什麼工也不會作；我拙口笨舌，

沒有講道的口才、恩賜，講了也沒有人聽。這

不能怪我，誰叫主生我就是這樣子？所以我有

理由不作工、不傳福音、不救靈魂。主不能因

此責備我。』但是主知道他的心，曉得這一套

說辭完全是藉口，其實說穿了，他是懶惰。 

那僕人不只懶惰，並且邪惡。他把主算錯

了，隨便找個推辭的理由說，『你把我造得沒

有才幹，生得沒有口才，又沒有給我好環境讀

多少書。我勉勉強強學一點本事，能混飯吃，

已經很不錯了，你還叫我去帶人得救，這真是

為難我。我沒有這個本事。不僅如此，好像你

這位主不太講理。你沒有撒種的地方，要我去

收割；我去空地上收割麼？並且你沒有簸散的

地方，也要我去收聚；你這不是強人所難麼？』

說來說去，好像理直氣壯。 

然而，主的回答很奇妙，好像他也承認，他

就是這麼一位主，沒有撒種的地方要人去收

割，沒有簸散的地方要人去收聚。如果你問

主：『你沒有撒種，我去收割什麼？』主會回

答說，『你且不要管我撒不撒，你只管去收割。

你去了就會看見，我不只撒了種，並且都長出

來了。』今天你看他沒有簸散，覺得好像到處

都看不到傳福音的人，沒有撒種的，要去那裏

收割？但是他簸散了許多種，你都不知道；他

撒了許多種，你都沒看見。 

主已經作了撒種、簸散的工作 

我願意作見證，在我早年事奉主，五十年前

在大陸，要對一個大學生傳講福音真難。那時

的大學生自以為是時代人物，倡信科學，不講

迷信，沒有聽福音的。然而主有他主宰的作

為，經過八年抗戰後，兩樣了，大學生開始對

福音敞開，並且接受的很多。那時我們重新開

工，我在京、滬兩地往來作工。有一次上海交

通大學傳福音，大學生和教授來了七百多位。

弟兄姊妹都穿著福音背心作招待、領路、陪

談，受浸的有三百七十幾位。這是誰作的？你

看主好像沒有撒種，那知他卻隱密的作了許多

撒種的工作。 

所以我們不能對主說，你沒有撒種、簸散，

卻不講理的要我們去收割、收聚。表面看他沒

有撒種，實際上他種了我們不知道。甚至當他

生活在地上時，他就說，『我告訴你們，舉目

向田觀看，莊稼已經發白，可以收割了。』（約

四 35。）又說，『莊稼固多，工人卻少；所以

要祈求莊稼的主，催趕工人收割他的莊稼。』

（路十 2。）這就證明，主已經撒了種，並且

都變作莊稼，需要工人收割。今天更是這樣。 

（摘自《速興起傳福音》25～31頁） 

 


